
ATA Nº 06/2001  CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEGRE
Aos dezenove dias do mês de abril do ano de dois mil e um, reuniu-se ordinariamente às  
dezenove horas no auditório da SMS, a plenária para deliberar sobre a seguinte pauta:  1) 
Leitura e aprovação da ata nº 05;  2)   Informes  ;  3) Área de atuação dos PSF;  4)   Plano de   
Aplicação dos recursos para utilização na Campanha de vacinação de idosos;  5)   Plano de   
Aplicação do recurso da municipalização solidária/Fração Saúde Mental; 6)   Assuntos Gerais  . 
Conselheiros presentes: Cléia Neuberger, Vanda da Silva, Rosemary Coutinho, Riograndino 
de Oliveira, Janete Mengue da Silva, Ione T. Nichele, Salimen Grigolo, Zilda de Moraes 
Martins,  Maria  Elaine Rodrigues,  Maria  Leda da Silva,  Sônia Mansur,  Lâmia  Abouzahr, 
Maria Carvalho Serafim, Sylvia Fonseca, Ana Cirne, Onofre Felício, Célia Ruthes, Adelaide 
Konzen,  André  Behle,  Jairo  Tessari,  Roger  dos  Santos  Rosa,  Irineu  Grinberg,  Maria 
Ernestina, Joaquim Kliemann, Maria Letícia Pelegrini, Stella Graeff, Jorge Abib Cury, Leda 
Fantinelle.  Visitantes: Estudantes ULBRA: Fábio Bolson,  Caroline Tápia,  Laura Oliveira, 
Juliana Lopes, Sandra Garcia, Claudia Laude, Paula Ribeiro, Maria Cristina Rocha, Christine 
Casagrande, Glaúcia Ludtke, Janaina Jardim, Marcelo Cabreira, Marli da Costa, Taisa Ribas. 
SMS:  Maria  Lúcia  Baldasso,  Maria  Laura  Xavier,  Mariane  Leal,  Rosana  Jaeger,  Lilia 
Ravanello, Neusa Heizelmann, Ana Haase, Júlio Bohel, Claunara Mendonça, Sônia Coradini, 
Marcelo Bósio, Denise Girardi. Usuários: Juracy Castro Correia, Jourert Fernando, Gilmar 
França, Leila Francischelli, Marcos Breunig, Valeska Antunes, Huguette Chinepe, Vânia de 
Andrade,  Isabel  Cristina Werlang,  Elisabete Freitas,  Clodomar Freitas,  Raquel Rodrigues, 
Hans Ingomar Schreeen. Coordenador Humberto iniciou a reunião com a apresentação de 
todos os presentes e comunicou que houve alteração da pauta, estava prevista apresentação 
dos programas desenvolvidos na área de dependência química, esta discussão virá num outro 
momento.  1)   Leitura e aprovação da ata nº 05:   Conselheira Ione fez a leitura que teve uma 
consideração proposta pelo conselheiro Salimen, ou seja,  que tanto as perguntas como as 
respostas devem serem colocadas de forma explícita em ata. Na linha  nº 81 substituir o termo 
municipal por estadual. Após estas correções a ata foi aprovada com 20 votos a favor a 07 
abstenções. 2)   Informes 2.1:   Dr. Alexandre Zereu, da Comissão Organizadora da 1ª Jornada 
Gaúcha de Medicina de Reabilitação promovida pelo Departamento de Fisiatria da AMR 
IGS, de 27 à 29 de abril, fez uma explanação do programa (em anexo)  e informou que a 
jornada terá eventos com entrada franca para a comunidade. 2.2) Conselheira Célia convidou 
para  o evento realizado pelo GAPA/RS: AIDS em Debate - “A inexorável existência da 
AIDS e a visão dissidente ” dia 25/04, às 19h na Casa de Cultura Maria Quintana. 2.3) Srª. 
Elisabete  Freitas,  da  Comissão  de  Fiscalização,  deu  um  relato  da  vistoria  realizada  no 
Hospital Vila Nova dia 11/04. O relatório detalhado virá para discussão na próxima plenária,  
dia 03/05. 2.4) Conselheiro Onofre informou que a plenária do OP da Lomba do Pinheiro 
teve  1.700  participantes  e  uma  das  reivindicações  da  comunidade  foi  um serviço  24h  e 
agilização na abertura da US Lomba. 2.5) Dia 22/04, às 16h, no espaço junto à Usina do 
Gasômetro haverá ato em defesa  da água  e do saneamento público . 3) Área de atuação dos 
PSF: Drª  Claunara,  Coordenadora  do  PSF,  apresentou  a  relação  da  área  de  atuação  dos 
agentes comunitários do PSF (em anexo), que serão pactuados junto ao Ministério da Saúde. 
Hoje  são  116 agentes  comunitários  e  a  proposta  é  de  aumentar  para  132.  A mesma  foi 
aprovada com 22 votos a favor, 02 abstenções e um voto contrário. 4)   Plano de Aplicação dos   
recursos para utilização na Campanha de vacinação de idosos: Sr. Marcelo, Coordenador do 
CGVS/SMS,  explicou que  a  campanha  ocorrerá  de 23/04 à  04/05 onde será  oferecido a 
vacina contra o vírus da influenza, bem como a dupla adulto, a todos  os cidadãos  com 60 
anos de idade ou mais. A verba disponibilizada será utilizada para ampliar a rede de frio 
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necessária  para  a  realização  da  campanha  e  nos  demais  serviços  prestados  pela  área  de 
epidemiologia.  O valor  total  é  de  R$  22.101,00,  (Plano  de  Aplicação  em anexo)  e  está 
previsto  a  compra  de  03  refrigeradores   no  valor  total  de  R$  21.000,00,  um carro  para 
transporte de carga no valor de R$ 701,00 e duzentos porta talheres  no valor total de R$ 
400,00. O Plano de Aplicação é colocado em votação e aprovado por unanimidade. 5)   Plano   
de Aplicação do recurso da Municipalização Solidária/Fração Saúde Mental: Secretário, Dr. 
Joaquim  Kliemann  apresentou  a  proposta  de  Plano  de  Aplicação  para  a  verba  de  R$ 
40.000,00, a partir de 2001. A destinação é para desenvolver ações de promoção e prevenção 
ao uso de drogas e de abordagem  de situações decorrentes do uso de substâncias psicoativas 
entre  crianças  ,  adolescentes  e  adultos.  Foi  apresentada  a  necessidade,  população  a  ser 
atendida tipos de abordagens e destinação dos recursos com a especificação de cada despesa 
(50% em capacitação de pessoal , 20% em consultoria e 30% em aquisição e produção de 
material educativo). Conselheira Maria Elaine sugeriu que na capacitação de pessoal fosse 
contemplado a linguagem de sinais (libras), porque a comunidade reclama que os serviços 
não  estão  preparados  para  atender  um  usuário  de  substâncias  psicoativas  que  tenha 
necessidade especial. Sr. Secretário explicou que a proposta já foi apresentada para o Núcleo 
e essa  consideração da conselheira   foi  absorvida.  O Plano de Aplicação (em anexo) foi 
colocado em votação e aprovado por unanimidade. 6)   Assuntos Gerais:   relatório de atividades 
do  Saúde  Solidária  do  Hospital  Parque  Belém  referente  aos  meses  de  jan/fev  de  2001. 
Conselheiro Jorge explicou que a SETEC e o Núcleo de Coordenação fizeram uma breve 
apreciação, sendo que o gestor municipal já emitiu parecer favorável. Conselheiros Salimen e 
Adelaide criticaram o método de análise  e consideraram que a plenária tem que ter mais 
apropriação  deste  tema.  Após  a  discussão,  o  relatório  de  atividades  do  Projeto  Saúde 
Solidária do Hospital Parque Belém referente aos meses de jan/fev de 2001 foi aprovado com 
22 votos  a  favor  e  03  abstenções.  Nada  mais  havendo  a  tratar  a  reunião  encerrou-se  às 
20h30min. Esta ata foi aprovada com 22 votos a favor e 03 abstenções.

   Humberto José Scorza,                       Jane Pilar,
Coordenador CMS/POA     Secretaria Executiva
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